

CONGRÉGATIONS RELIGIEUSES

Toute une vie à célébrer

À travers un projet dénommé *Legs de traditions de soin, courage et compassion*, la communauté rendra hommage aux différentes congrégations religieuses qui ont œuvré au Manitoba depuis des décennies. De nombreux projets sont prévus à cet effet.

Wilgis AGOSSA

presse3@la-liberte.mb.ca

« C'est grand temps que les sœurs soient honorées », martèle la présidente du comité d'organisation de *Legs de traditions de soin, courage et compassion*, Julie Turenne-Maynard. C'est d'ailleurs la raison d'être de ce projet qui est une initiative de l'Association

catholique manitobaine de la santé (ACMS). Les organisateurs voudraient ainsi reconnaître l'apport des différentes congrégations religieuses dans la communauté. « On veut rendre hommage, commémorer et célébrer les 48 congrégations religieuses féminines catholiques qui ont œuvré au Manitoba depuis 1844, précise Julie Turenne-Maynard.

« La réalité est que les sœurs sont vieillissantes mais on veut



photo : Wilgis Agossa

Membre de la congrégation des Sœurs Grises, Thérèse Vachon se dit heureuse de cette initiative.

qu'elles puissent faire partie de cette

élévation, poursuit-elle. L'âge moyen est actuellement de 85 ans et on en perd chaque mois. Elles ont tellement contribué au développement de la province qu'on a le devoir de le faire. »

Les célébrations débiteront le 8 mars prochain à l'occasion de la Journée internationale de la femme. « C'est un moment propice », note Julie Turenne-Maynard. Une messe sera dite ce jour à la Cathédrale de Saint-Boniface en présence de l'Archevêque de Saint-Boniface, Albert LeGatt et de celui de Winnipeg, Mgr Richard Gagnon. (1) « Au cours de cette messe, on veut vraiment impliquer la femme, ajoute la présidente du comité d'organisation de l'événement. Ça va être pour nous, le lieu où nous allons les honorer. Il y aura ensuite un dîner commémoratif auquel toute la communauté est invitée. » (2)

Outre cette célébration, plusieurs autres activités sont prévues tout au long de l'année et, même en 2016, toujours dans le cadre de l'hommage aux congrégations religieuses du Manitoba. Il y aura entre autres un banquet Caritas organisé par la Fondation catholique du Manitoba le 22 avril prochain, au cours duquel, « toutes les femmes consacrées seront à l'honneur », avance Julie Turenne-Maynard. Par ailleurs, un monument sera aussi érigé en leur honneur. « C'est Madeleine Vrignon qui a été choisie comme artiste, précise Julie Turenne-Maynard.

« Le monument sera installé à Saint-Boniface, au bord de la rivière Rouge, renchérit-elle. Je suis en train de travailler avec les ingénieurs de la ville et les architectes à cet effet. » Le dévoilement du

monument est prévu pour le 21 juin 2016. « On veut aussi faire un documentaire », annonce Julie Turenne-Maynard. Cet outil, aura non seulement un caractère historique mais aussi éducatif. « Ça va couvrir les différents domaines dans lesquels les sœurs ont œuvré, confie Julie Turenne-Maynard. On veut que cet outil puisse être utilisé pour vraiment connaître la mission des sœurs. »

Une exposition, constituée de lettres que les sœurs se sont adressées à elle-même aura aussi lieu. L'exposition, qui sera aussi itinérante, sera lancée le 11 septembre au Musée de Saint-Boniface. « À travers ce projet, on écoute les sœurs directement, confie Julie Turenne-Maynard. On leur a demandé d'écrire une lettre à elle-même lorsqu'elles étaient jeunes et de vraiment réfléchir sur leur vie. On en a reçu plus de 60 déjà. » Quelques-unes de ces lettres seront aussi publiées dans un livre qui paraîtra aux Éditions des Plaines.

Les religieuses apprécient cette initiative qui témoigne de la reconnaissance des membres de la communauté. « Je suis heureuse de voir que les laïcs ont pris ça en main et qu'ils veulent connaître comment tout ça a commencé et reconnaître ensuite tout ce que les sœurs ont fait, quelles que soient les congrégations, confie la sœur Thérèse Vachon, membre de la congrégation des Sœurs Grises.

« On s'en va tout doucement, tous les ans, le nombre diminue, renchérit-elle. On est maintenant 36 Sœurs Grises au Manitoba. On a déjà été 58 juste à l'Hôpital de Saint-Boniface. » Mieux que cette reconnaissance, elle souhaite que ce geste aille au-delà d'un simple hommage. « Je ne voudrais pas que ce soit juste de la parure, souligne Sœur Thérèse Vachon. J'aimerais que les gens se laissent saisir et pénétrer par la mission. »

(1) La messe est à 10 h à la Cathédrale de Saint-Boniface

(2) Le coût du banquet est de 25 \$ par billet (204-233-ALLO).

(3) Visitez le site Internet www.sisterslegacy.ca pour plus de détails.

